
立法會十八題：關愛基金的可持續性  
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  以下為今日（六月二十日）在立法會會議上馮檢基議員的提問和民政事務局

局長曾德成的書面答覆： 

 

問題： 

 

  據報，由於政府換屆在即，為關愛基金（基金）的前景帶來不確定性；此外，

自二○一○年底成立至今，基金實際所收的捐款與向商界籌集５０億元的目標一

直相距甚遠，而當局在去年十一月二日回覆本人的質詢時表示，會「向社會展示

基金實質的成效和成果，爭取各界人士認同基金的工作」，以吸引各界的捐款。

就此，政府可否告知本會： 

 

（一）去年當局為基金籌集商界捐款的工作和進展為何；可否提供至今已承諾的

捐款和實收款額（包括個人／機構捐款者的名單）等資料；基金現時滾存和使用

的最新情況為何；至今有否動用存放於香港金融管理局的５０億元本金； 

 

（二）當局有否評估，按現時籌集捐款的進度，基金運作的可持續性會否出現問

題；會否進一步尋求立法會撥款，以維持利用投資回報支付營運經費的模式；及 

 

（三）當局有否就基金的扶貧成效，運作和可持續性等事宜在政府換屆前進行檢

討；若有，結果為何；有否就基金過渡和存廢等安排，與新一屆政府商討；若有，

當局所提供的建議為何？ 

 

答覆： 

 

主席： 

 

（一）立法會財務委員會於去年五月通過向關愛基金（基金）注資５０億元。基

金現時獲得承諾捐款約１８億元，有部分捐款以分期形式，在３年內每年交付；

至今實在已收捐款約７億８，０００萬元。我們會考慮捐款者的意願，於適當時

候公布捐款者的名單。 

 

  基金自成立以來，先後推出１７個援助項目（註），預計可惠及數十萬人／

住戶，全年預算開支約１０億元。截至今年五月底，基金已落實推行其中１２個

援助項目。基金向推行援助項目的部門／機構支付約２億７，０００萬元的款

額，並沒有動用存放於香港金融管理局的５０億元。 



 

（二）根據基金現時的財務狀況，基金運作的可持續性不會出現問題。我們沒有

計劃尋求立法會向基金進一步注資，並會按實際經驗持續檢討基金的財務狀況。 

 

（三）基金督導委員會及其轄下委員會一直監察推行援助項目的情況。因應已落

實推行的項目的進度，相關部門／機構已就多個項目進行檢討工作。督導委員會

在五月舉行的會議上，通過支持將４個項目納入政府恆常資助。 

 

  現屆政府一直就延續至下屆政府的政策與候任行政長官保持溝通。基金會繼

續落實推行援助項目。 

 

註：立法會財務委員會於去年七月通過向基金額外注資１５億元以推行向新來港

人士提供一次性６，０００元津貼計劃除外。  

 

完  

２０１２年６月２０日（星期三） 

 


